

Technical and Bibliographic Notes / Notes techniques et bibliographiques

The Institute has attempted to obtain the best original copy available for filming. Features of this copy which may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of filming, are checked below.

- Coloured covers/  
Couverture de couleur
- Covers damaged/  
Couverture endommagée
- Covers restored and/or laminated/  
Couverture restaurée et/ou pelliculée
- Cover title missing/  
Le titre de couverture manque
- Coloured maps/  
Cartes géographiques en couleur
- Coloured ink (i.e. other than blue or black)/  
Encre de couleur (i.e. autre que bleue ou noire)
- Coloured plates and/or illustrations/  
Planches et/ou illustrations en couleur
- Bound with other material/  
Relié avec d'autres documents
- Tight binding may cause shadows or distortion  
along interior margin/  
La reliure serrée peut causer de l'ombre ou de la  
distorsion le long de la marge intérieure
- Blank leaves added during restoration may appear  
within the text. Whenever possible, these have  
been omitted from filming/  
Il se peut que certaines pages blanches ajoutées  
lors d'une restauration apparaissent dans le texte,  
mais, lorsque cela était possible, ces pages n'ont  
pas été filmées.
- Additional comments:/  
Commentaires supplémentaires:

L'Institut a microfilmé le meilleur exemplaire qu'il lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de filmage sont indiqués ci-dessous.

- Coloured pages/  
Pages de couleur
- Pages damaged/  
Pages endommagées
- Pages restored and/or laminated/  
Pages restaurées et/ou pelliculées
- Pages discoloured, stained or foxed/  
Pages décolorées, tachetées ou piquées
- Pages detached/  
Pages détachées
- Showthrough/  
Transparence
- Quality of print varies/  
Qualité inégale de l'impression
- Continuous pagination/  
Pagination continue
- Includes index(es)/  
Comprend un (des) index
- Title on header taken from:/  
Le titre de l'en-tête provient:
- Title page of issue/  
Page de titre de la livraison
- Caption of issue/  
Titre de départ de la livraison
- Masthead/  
Générique (périodiques) de la livraison

This item is filmed at the reduction ratio checked below/  
Ce document est filmé au taux de réduction indiqué ci-dessous.

10X	14X	18X	22X	26X	30X
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
12X	16X	20X	24X	28X	32X

# LE COUVENT

*Publication mensuelle à l'usage des jeunes filles.*

1897-1898. — 13ème année, No 2 — Octobre

.....

ABONNEMENT : 25 centins par an. Les abonnements datent du 1er septembre. — On est prié d'adresser toutes les communications concernant la rédaction et l'administration du *Couvent*, à F.-A. BAILLAIRGÉ, Ptre, Curé, Rawdon, P. Q. Canada. Le COUVENT ne paraît pas en juillet et août.

.....

## LES TERRES COMPAREES

Lorsque lon considère ce qu'il y a de commun entre certaines parties de la terre, on est emmené à diviser les terres, en trois groupes qui se correspondent du nord au sud.

Ces trois groupes sont :

- 1o L'Amérique du Nord et l'Amérique du Sud.
- 2o L'Europe et l'Afrique.
- 3o L'Asie et l'Australie.

Voici ce qu'il y a de *commun* à chaque groupe :

1o Vers le centre de chaque groupe, il y a une mer :

1er groupe, la mer des Antilles.

2me groupe, la Méditerranée.

3me groupe, la mer de la Sonde et de Chine.

2o La partie inférieure tourne plus à l'est.

Ainsi, l'Amérique du Sud, l'Afrique et l'Australie tournent plus à l'est que les parties supérieures correspondantes : l'Amérique du Nord, l'Europe l'Asie.

3o La partie supérieure de chaque groupe est très large : Amérique du Nord, Europe, Asie ; et la partie inférieure se termine en pointe : l'Amérique du Sud, l'Afrique, l'Australie.

Une loi d'organisation semble donc avoir présidé à la formation de ces groupes. C'est ainsi que le nombre, le poids et la mesure se trouvent partout, dans les œuvres de Dieu.

Nous recommandons cet article aux maîtresses. Les observations qu'il renferme aident beaucoup la mémoire chez l'élève.



1 abonnement gratuit sur réception du prix de 4 abonnements.

## LA CLOCHETTE

( *La Nacelle* )

Aimez la clochette  
Sa voix nous répète  
Que vous n'aurez jamais de plus beaux jours.  
Oui, disait Marie,  
Clochette fleurie  
Je t'aimerai toujours.

---

C'EST UN OUBLI *annalier*  
PERSONNE NE S'EN EST FAMILIARISÉ !

Le dernier numéro du *Courrier du Livre* renferme une intéressante revue de la presse. L'auteur a cependant oublié de citer les journaux d'enseignement et d'éducation. Nous avons pourtant :

Le *Journal de l'Instruction Publique* : 10 ans d'existence au moins.

Le *COUVENT* qui entre dans sa 13<sup>ème</sup> année.

L'*Enseignement Primaire* qui est entré dans sa 19<sup>ème</sup> année.

L'*Oiseau-Mouche* qui n'a pas attendu les années pour arriver à la sagesse.

Il y a encore dans un autre genre, la *Semaine Religieuse de Montréal*, dont la rédaction est très soignée.

On reproduit souvent la *Semaine Religieuse* de Québec. Le rédacteur suit bien les événements et il vous cogne pas mal son homme !

La *Revue Ecclésiastique* de Valleyfield mérite aussi une mention honorable.

J'ai-ais oublier l'intéressant *Petit Messager du S.-C.*

# Pensées en voyage

( POUR le COUVENT )

## LA SOLIDARITÉ

Sais-je le gardien de mon frère ? Voilà la réponse générale au grand principe de solidarité ! L'individualisme n'aime guère à entendre parler de cette responsabilité et tâche d'échapper à ses conséquences. Mais c'est en vain que nous luttons contre cette loi nécessaire, elle s'impose dans notre constitution physique, nos lois humaines, nos rapports sociaux ; elle est à la base de toutes les organisations politiques et sans elle le monde retomberait dans la barbarie. Même Robinson Crusôé était solidaire, pour son tempérament des vertus ou des vices de ses ancêtres.

La Fable du loup et de l'Agneau : " si ce n'est pas toi c'est ton frère " se réalise chaque jour dans l'histoire des peuples. Une nation est solidaire des fautes et des guerres de ses gouvernants ; un peuple subit avec patience le joug d'une majorité parlementaire. Un village est brûlé pour un coup de fusil tiré par un insensé sur une colonne ennemie ; toute une classe est punie pour la faute inconnue d'un étourdi ; des centaines d'enfants nés sains difformes, malades, vicieux, à cause de la vie débâchée de leurs parents.

Quand vous prêchez contre la solidarité vous voulez simplement rendre votre prochain solidaire de vos idées.

Le monde physique subit cette nécessité comme le monde moral, il n'y a pas une perturbation céleste, maritime ou terrestre qui n'ait son contre-coup dans l'univers, et sans être déterministe il faut admettre ces faits.

Nous sommes solidaires et comme la mouche dans la toile d'araignée nous ne pouvons remuer une jambe sans mettre en branle le milieu où nous vivons.

Mais pourquoi Dieu a-t-il arrangé les choses ainsi me demanderez-vous avec impatience ?

Autant que nous pouvons pénétrer les secrets durables de sa sagesse : c'est pour contenir notre liberté

qu'il ne veut pas commander, et nous donner occasion de rendre service à notre prochain en facilitant la charité quotidienne

Je ne m'étonne plus de voir ce principe de solidarité combattu par les socialistes modernes, il leur déplaît comme les commandements. Comment en effet accorder leur morale indépendante, leur égoïsme, leur cupidité avec ces entraves qui les obligent de se reconnaître membres d'une seule famille humaine et enfants d'un même Dieu mort pour eux.

Où c'est ennuyeux, je l'admets, pour nos farceurs de salle de café-concert d'avouer même après " 89 " que nous sommes solidaires.

Mais ne vaudrait il pas mieux comme le pilote admettre qu'il y a des vagues même sur l'Océan Pacifique et diriger sa barque en conséquence.

Hélas ! mon brave philosophe tant que vous serez un homme, vous serez de ce monde, vous n'habitez pas vos châteaux en Espagne, il vous faudra couloyer vos serviteurs, vos amis, vos ennemis et nonobstant tout ce que vous écrirez dans vos livres vous serez la victime de la solidarité.

Comme consolation n'oublions pas que la charité fraternelle est la conséquence de ce principe social et mutuel. La solidarité adoucit nos rapports, arrête bien des excès, punit bien des crimes et demeure un bienfait que la religion développe de plus en plus.

La grâce de Dieu dans nos âmes est solidaire de notre bonne volonté, et si le Roi du ciel se soumet à cette loi, acceptons-la sans murmure de la part des hommes.

EMILE PICHIÉ, Ptre

---

## LIVRE GÉNÉALOGIQUE DE LA FAMILLE

M. votre père tient-il un livre généalogique de sa famille ?

Si non, veuillez lui laisser savoir que ce travail est devenu facile, grâce à M. Cadieux de Montréal. Le volume qu'il vient de publier à cet effet permet d'ins-

crire, d'une façon claire et méthodique toutes les grandes et bonnes nouvelles qui intéressent la famille. Ses prix sont très modérés. S'adresser à l'auteur, No 97, rue Saint-Jacques, Montréal.

---

Le *Naturaliste Canadien*. L'expérience démontre que la feuille de M. l'abbé Provancher ne pouvait tomber entre meilleures mains que celles de M. l'abbé Huard.

---

*La Croix*. C'est le format et le programme du *Bon Combat* y compris *l'Adveniat regnum tuum*. Revue très recommandable. 40 cts l'abonnement.

---

### ARRIÈRES !

“ Les gouvernements du jour semblent décidés à rompre avec toutes les routines qui, jusqu'à ce jour, ont barré le chemin à toutes les réformes sociales. ”

*La Presse*, 4 octobre

C'est précisément ainsi que l'on dénigre son pays. Il faut bien croire que les Canadiens-Français sont, au point de vue social, et *sur toute la ligne, des arriérés*, puisque c'est un grand journal canadien français qui le dit.

Les Canadiens Français ne datent que d'hier et ils ont cependant réalisé des merveilles, même au point de vue social.

Ne confondons point *réforme* et *progrès*. On réforme une société *déformée*. Toute société bien formée est encore susceptible de *progrès*, non de réforme.

Le progrès social existe avant tout dans la pratique intelligente, scrupuleuse et persévérante du Décalogue.

Nous souhaitons à beaucoup de peuples chrétiens

de réaliser les commandements de Dieu dans la mesure où nous les réalisons, nous Canadiens-Français.

Les hommes sont sur la terre, pour se sauver d'abord. S'ils se perdent, il y a matière à réforme.

Les réformes à faire alors ne sont pas d'aller en avant, de s'aventurer dans l'inconnu, de suivre des routes qui en ont mené d'autres à la révolution ; mais de reculer, de reculer encore et toujours, jusqu'au pied du Mont Sinaï !

Grâce à Dieu, la majorité des Canadiens-Français est encore au pied du Mont Sinaï !

Notre société est donc solidement assise. Nous avons donc le devoir de progresser, beaucoup plus que le besoin d'être réformés.

F.-A. B.

---

## LA VOIX DU PRÉCIEUX SANG

De Saint-Hyacinthe, poursuit heureusement sa campagne d'édification.

---

### Henri VIII et Elisabeth

(De la *Revue Canadienne*, octobre, page 606.)

“ Analysant les écrits et le génie de J. A. Froude, M. Filon nous présente, burinés avec art, les débuts de la réforme et les deux portraits de Henri VIII et d'Elisabeth. Avec une grande finesse de psychologue et une originalité puissante de style, il nous fait descendre jusqu'au fond de ces deux âmes où les qualités les plus brillantes sont gâtées par les vices les plus hideux ; un prince marié à six femmes sans compter les maîtresses, qui, en toute occasion, allie la grossièreté au crime, vrai lourdaud aussi bien qu'insigne scélérat, appelé par le peuple, qui ne s'y trompe guère, Néron Sganarelle ; une femme, véritable laidéon couronné, qui monte à cheval, tire le pistolet, boit de la bière, crache et jure comme un trouper,

brave en présence d'un danger réel. peut-être parce qu'elle n'y croit pas ; mais malade d'une simple menace pendant deux jours, quoique son orgueil dissimule son émotion sous une effronterie sans égal. ”

GASTON.

Froude a composé une *Histoire d'Angleterre* en 12 volumes. Cet ouvrage est précieux, mais Froude a faussé plus d'un point. M. Augustin Filon a fait des études spéciales sur l'œuvre de Froude et réfuté bien des erreurs.

---

### LA NACELLE

La *Nacelle* de Sainte-Ursule termine heureusement son voyage au pays du deuxième centenaire. Les Dames Ursulines des Trois Rivières reprendront sans doute un jour cette gracieuse publication.

“ La “ Nacelle ” rentre au port, reconnaissante, satisfaite de l'accueil bienveillant qui lui a été fait sous tous les cieux. Si elle se repose, c'est dans l'intérêt du troisième volume des *Annales*. Ce livre moins heureux que la nacelle, n'a pas pour le lancer sur la mer du monde, la belle liste d'abonnées dont notre petit navire était fier à juste titre. Si nos généreux souscripteurs renouvelaient leur offrande de cinquante centins, nous leur adresserions ces dernières pages de nos annales, qui doivent paraître dans le cours de l'année. ”

---

### CRIS DES ANIMAUX

Le poule glousse  
La poule caquette ( lorsqu'elle vient de pondre ).  
Le pigeon roucoule  
La colombe gémit  
Le chien aboie  
Le chat miaule et file  
Le cheval hennit

L'âne brait  
Le bœuf beugle  
Le taureau mugit  
Le lion rugit  
Le mouton bêle  
Le cerf brame  
Le lièvre crie  
Le lapin glapit  
Le loup hurle  
Le serpent siffle  
La grenouille croasse  
Le perroquet cause  
La pie jase  
Le corbeau croasse  
Le merle siffle  
La mouche et l'abeille bourdonnent.

NOTE. Il y a là un bon exercice de mémoire pour les enfants. On peut également utiliser ces lignes pour l'explication du nom, du verbe, du sujet du verbe.

---

### A PROPOS DE SUICIDES

Nous avons, depuis quelques mois, une épidémie d'un nouveau genre au Canada, une épidémie de suicides.

Une cause nouvelle s'impose en face d'un fait nouveau.

On ne se tue pas pour le plaisir de se tuer, car tout ce qui est contre la nature fait horreur à la nature.

On se tue par *entraînement* et cet entraînement vient de l'exemple. " Je vais faire comme un tel ; je vais m'y prendre comme une telle. " " Je sais maintenant comment réaliser mon idée. " " Après tout c'est bien simple. "

Et puis, pan. Mon homme est mort et son âme est aux enfers le plus souvent.

Les premiers qui ont donné le mauvais exemple en abandonnant lâchement cette vie, sont sans doute bien coupables ; mais ceux qui ont ramassé ce suicidé, qui l'ont sorti de l'obscurité, qui l'ont élevé sur leurs bras, qui ont montré ses plaies à la foule et qui

l'ont rendu sympathique ; ceux qui sont entrés dans les intimités de cet homicide, qui ont dévalisé sa maison pour en saisir les détails, qui ont raconté ces faits et gestes, bons ou mauvais ; ceux enfin qui ont fait un théâtre où la pièce criminelle se joue devant cent mille spectateurs : ceux-là, dis-je, sont-ils innocents ? sont-ils indemnes devant Dieu ?

Si oui, l'occasion du péché cesse d'être un péché.

Si oui, la coopération au crime n'est plus un crime.

Mais non, les suicidés et leurs historiographes seront jugés. Il y aura des circonstances atténuantes pour l'homme de *sang* qui fut son propre bourreau, je n'en vois guère pour le journaliste ni pour les propriétaires de journaux.

F.-A. B.

---

### CARNET DU COUVENT

Le Convent de Sainte-Victoire (Richelieu) achète la collection du COUVENT, depuis la fondation.

Le Rév. M. Lajeunesse ( frère de madame Albani ) abonne au COUVENT toutes les institutrices de sa paroisse.

Une riche académie de Montréal, refuse le COUVENT. Les anciennes abonnées sont parties.

Une *Semaine Religieuse* reproduit l'article du COUVENT sur le respect dû aux parents.

Le COUVENT est adressé à une centaine de Curés, avec prière de propager.

Le No de septembre a été tiré à 1,500 exemplaires.

La *Minerve* cite l'article : *Pas de blague, s. v. p.*, à propos d'un ministre de l'Instruction publique.

Le COUVENT est adressé gratuitement à toute institution et à toute personne qui nous envoie les noms de 4 abonnées.

Sur réception de \$3.00, prix de 12 abonnements au COUVENT nous enverrons franc de port une carte ecclésiastique de la confédération canadienne plus l'abonnement gratuit.

Le Couvent de Rawdon est rempli d'élèves. Beaucoup de jeunes filles viennent ici de l'étranger pour apprendre l'anglais.

---

LA CLOCHE DU DIMANCHE

Nouvelle revue hebdomadaire. Excellente publication. S'adresser à M. G. Volkman, 33, rue Saint-Nicolas, Montreal. 50 cts par an.

---

LE MONDE DES NOUVELLES



Son Eminence le cardinal Rampolla, secrétaire d'Etat de Sa Sainteté Léon XIII vient de publier un ouvrage important sur les sept frères Machabés. C'est à Antioche qu'ils ont été martyrisés.

Les journaux nous disaient dernièrement sur le témoignage du Dr Cecarelli que le Pape était gravement malade. Le Dr Cecarelli est décédé il y a trois ans !

Le gouvernement italien a vendu jusqu'à présent pour 790 millions de francs de propriétés de l'Eglise. Il en a encore à vendre, pour 33 millions.

Mgr Capponi, archevêque de Pise, a défendu, dans son diocèse, la lecture du journal *La Libre Pensée*.

Il y a douze millions de catholiques aux Etats-Unis. Il y en a 1,865,245 dans l'Inde anglaise, repartis en 31 diocèses. On y compte 1805 religieux.

Le R. P. Etourneau, dominicain, remplace le R. P. Ollivier, pour la prédication du carême à N. D. de Paris.

Hyndman, écrivain socialiste, parle avec éloge de l'activité sociale de l'Eglise au moyen-âge et du soin qu'elle donnait à l'éducation. Il corrige sur ce point plusieurs écrivains protestants.

Décès du cardinal Gerarino, archevêque de Missine.

La nouvelle histoire de France de Aulard, pour les écoles, vient d'être mise à l'Index.

Le Pape a reçu dernièrement des centaines de pèlerins venus du Piémont, de la Lombardie et de la Ligurie.



En 1869 la France et l'Allemagne avaient 38 millions d'habitants. L'Allemagne compte aujourd'hui 52 millions, et la France en est encore à ses 38 millions.

Les progrès du mal sont effrayants en France.

Depuis 50 ans, la criminalité a triple.

Un suicide par an et sur 3,800 habitants.

2 millions 200 mille ménages, 1 enfant.

2 millions de ménages, pas d'enfants.

1 divorce par 50 mariages en France ; 1 divorce par 13 mariages à Paris !

Décès du R. P. Soullier, supérieur général des RR. PP. Oblats.

A Londres, réunion de 190 évêques anglicans.

L'Équateur est aux mains de la franc-maçonnerie.

Décès du R. F. Eppieu, directeur des Frères de l'Instruction chrétienne.

Il y a 183 écoles catholiques en Écosse.

M. Slaters, de Norwick, Conn. vient de donner un million de piastres pour les missions sauvages.

Les miracles se multiplient à Lourdes. La maçonnerie s'en effraie.

La prochaine fois quelques renseignements sur le Klondyke le pays aux mines d'or.



Dans le Massachusetts, il faudra maintenant savoir lire la constitution dans le texte anglais pour devenir citoyen. Cette loi fanatique vise les Canadiens-Français.

Les cultivateurs de Shefford demandent à leur député de proposer l'abolition des conseils de comtés.

Le *Courrier du Canada* compte 3,000 abonnés : le *Journal des Campagnes*, 8,500 : *L'Évènement*, 14,800.

Une conférence internationale est chargée de régler les mesures à prendre pour la conservation du phoque dans les eaux de la mer de Behring.

Le ministre Thorrien, de Montréal, prétend qu'il y a aux Etats-Unis et au Canada 35,000 canadiens-français protestants.

---

### LIVRES NOUVEAUX

On dit beaucoup de bien de l'ouvrage de M. l'abbé Huard : *Labrador et Anticosti*.

*Les Poissons d'eau douce* du Canada, par M. A. N. Montpetit.

---

### LE CULTE DE SAINTE ANNE EN ESPAGNE

La mère Anne de Saint-Augustin poursuit en ces termes le récit de ses relations avec sainte Anne.

Cette grande sainte me traitait avec une telle familiarité, elle me prodiguait tellement ses apparitions, que je finis par craindre d'être le jouet du démon, ce singe si habile à se travestir en ange de lumière et à contrefaire les saints. Dans cette peine, je priai instamment sainte Anne elle-même de ne point souffrir que je fusse abusée par d'odieux fantômes sortis de l'enfer, et revêtus de sa glorieuse ressemblance. Elle me répondit aussitôt : " Ne crains point, ma fille : je ne permettrai point que tu sois trompée, et voici le signe assuré auquel tu pourras reconnaître ma présence : chaque fois que je me montrerai à toi, je te saluerai avec tendresse en te disant : JÉSUS SOIT AVEC TOI ! " Depuis ce jour, c'est en ces termes qu'elle ouvre l'entretien chaque fois qu'elle m'apparaît. Et si parfois elle tarde à me les adresser, je devins inquiète et je me munis comme d'un bouclier de cette salutaire formule : JÉSUS SOIT AVEC MOI ! et elle me répond sur-le-champ : AINSI SOIT-IL, MA FILLE, JÉSUS SOIT AVEC TOI !

## LES PRENOMS FÉMININS

( Reproduit de la *Minerve* )

Tout comme les fleurs, les prénoms féminins ont parait-il, leur langue. Voici, en effet, une liste de quelques prénoms avec leur signification originale.

Adèle, Adeleine, Adelaïde : princesse, fille ou vierge noble.

Anna, Anaïs, Ninon, Nanine, Nanette : grâce bon vouloir.

Amélie : aimable, douce.

Amanda : digne d'être aimée.

Alice : qui attire.

Béatrice : béate, heureuse.

Clair, Clara : brillante, clarté, lumière.

Clarisse : qui a la peau claire.

Catherine : pure, sans tache.

Céline, Céline, Célinie : pur éclat, pure splendeur.

Eugénie : bien née.

Eudoxie : bonne conduite, bonne réputation.

Eulalie : d'agréable conversation.

Florine : petite fleur.

Henriette : honneur et puissance.

Isabelle : serment sacré.

Julienne, Julie, Julia, Juliette : douceur.

Jeanne, Jenny : très gracieuse.

Laure, Laurence : couronnée de lauriers.

Léonie, Léontine, Léonore : Bonne, courageuse forte.

Louise, Héloïse : héroïne illustre.

Marie : amour.

Marguerite : perle, diamant.

Marthe : piquante, agaçante.

Rosalie, Rosette, Rosita, Rosine : rosée, petite rose.

Rosalie : semblable à la rose.

Suzanne : lys, fleur splendide.

Sophie : sagesse.

## CONVERSIONS

Lady Loder, veuve du baronet Loder.

Delle Edeth Howard-Hodges, anglaise de distinction.

Leger Westall, vicaire anglican près de Lourdes

En Australie, le chanoine anglican Presson.

---

## UN PEU DE ZÈLE

Le zèle peut se manifester de bien des manières.

Il y a autant de manières de faire du zèle qu'il y en a de faire le bien.

Propager la bonne lecture, c'est faire le bien.

La bonne lecture porte avec elle, tout à la fois : la bonne pensée, le bon conseil et les connaissances utiles.

Jeunes lectrices, la lecture du Couvent est-elle bonne ou non ?

Pourquoi cette lecture est bonne, veuillez donc l'encourager un peu.

Vous l'encouragerez en payant à l'avance votre abonnement et en augmentant le nombre de ses abonnées.

F.-A. B.

---

## ABONNEMENTS PAYÉS POUR 1896-97

Id. Cnap., Southbridge.

Sr Garon, Côte des N et élèves.

Ad. Pelletier, G. de Cacouna.

Acad. J.-M., 71, Cherr., M.

Hosp., Yamachiche.

---

## LE ROI ET LA REINE DE SUÈDE

Bernadotte, le général de Napoléon Ier, maria son fils avec Joséphine de Leuchtenberg, ( fille du prince Eugène, l'ancien vice-roi d'Italie ). De ce mariage naquit le roi actuel de Suède et de Norvège., qui célébra le 18 septembre dernier son jubilé de 25 ans de règne.

Le roi Oscar, merveilleusement doué par la Providence, a toutes les qualités pour se faire remarquer non-seulement parmi les princes, mais encore

dans ce qui s'appelle l'élite intellectuelle même de notre temps.

Grand ami des lettres, il a écrit des livres d'un réel mérite, et il passe pour le premier orateur de son royaume.

Le roi Oscar a épousé, en 1857, la princesse Sophie de Nassau, née le 9 juillet 1836.

— *La Cloche du Dimanche.*

---

TROIS CHOSES

Il y a trois choses à aimer : le courage, la douceur et l'affection.

Il y a trois choses à admirer : l'intelligence, la dignité et la gracieuseté.

Il y a trois choses à détester : la cruauté, l'arrogance et l'ingratitude.

Il y a trois choses qui charment : la beauté, la candeur et la liberté.

Il y a trois choses à désirer : la santé, des amis et un esprit content.

Il y a trois choses à estimer : la cordialité, la bonne humeur et le contentement.

Il y a trois choses à éviter : la paresse, le bavardage et les railleries;

Il y a trois choses à cultiver : les bons livres, les bons amis et la bonne humeur.

Il y a trois choses pour lesquelles on doit combattre : l'honneur, le pays et les amis.

Il y a trois choses à enseigner : la vérité, l'industrie et le contentement.

Il y a trois choses qu'il faut gouverner : le caractère naturel, la langue et la conduite.

Il y a trois choses à chérir : la vertu, la bonté et la sagesse.

Il y a trois choses à faire : penser, vivre et agir.

Il y a trois mots qui résument toute la vie d'un bon chrétien : Aimer, travailler, prier.